
「令和５年２月２日健康福祉委員会資料（健康福祉局関係） 

 ２ 所管事務の調査（報告） 

（２）川崎市食品等の衛生指導基準改正（案）に関する意見募集の実施結果について」の訂正について 

１ 報告した内容と訂正の内容 

（１） 報告した内容 （実線枠内） 

３ 結果の概要 

意見提出数（意見件数）  ９通（２３件） 

内訳 電子メール  ７通（１５件） 

ＦＡＸ  ２通（ ８件） 

郵送・持参  ０通（ ０件） 

４ 御意見の内容と対応 

いたただいた御意見につきましては、御意見を踏まえ、案を加筆・修正するものが６件、御意見の趣

旨が案に沿ったものであり、御意見を踏まえて取組を推進するものが６件、今後の取組を進めていく中

で参考とするものが９件、案に対する質問・要望の御意見であり、案の内容を説明するものが２件あり

ました。 

御意見の趣旨を踏まえ、改正の手続きを進めてまいります。 

（１） 御意見に対する対応区分  

略 

（２）御意見の件数と対応区分 

項  目 件数 
対応区分 

Ａ Ｂ Ｃ Ｄ Ｅ 

ア 監視指導業務に関すること 6 0 4 2 0 0 

イ 指導基準の位置付けに関すること 3 0 1 2 0 0 

ウ 指導基準の対象検体・適用に関すること 11 4 1 5 1 0 

エ 検査項目・試験方法等に関すること 3 2 0 0 1 0 

合  計 23 6 6 9 2 0 

（３）具体的な御意見の内容と市の考え方 

 ア 監視指導業務に関すること（６件）

番号 意見内容（要旨） 意見に対する市の考え方 区分 

1～3 略

4 食品衛生監視員の方々には、しっかりと監

視及び検査を実施し、市民の食の安全を確保

してほしい。 

今後も、適切な監視指導を行ってま

いります。また、食品の安全性を確保

するための事業者や行政の取組を市民

Ｂ 



5  こういう検査は続けていってほしい。検査し

てくれていることに感謝する。結果は、いろん

なところで公表してほしい。 

の方にもわかりやすく伝え、意見交換

等により相互理解を深めるリスクコミ

ュニケーションの取組を推進してまい

ります。 

6  改正理由に「継続的な指導により不適率は低

下傾向にある」とグラフも示されているが、十

分な監視体制が足りているのか。 

 行政は、何かが起こり騒ぎにならない限り、

人やお金を投入しないが、地道な監視業務に対

してどう考えているのか。今後の食の安全の確

保に期待する。 

監視指導については、川崎市食品衛

生監視指導計画に基づき、計画的な立

入検査等を実施しているところです。

今後も、デジタル化による事務の効

率化や人材育成を推進し、食の安全の

確保にさらに注力できるよう、引き続

き取り組んでまいります。 

Ｃ 

（２） 訂正の内容（点線枠内、訂正箇所を太字・網掛け） 

３ 結果の概要 

意見提出数（意見件数） １０通（２４件） 

内訳 電子メール  ７通（１５件） 

ＦＡＸ  ２通（ ８件） 

郵送 １通（ １件） 

４ 御意見の内容と対応 

いたただいた御意見につきましては、御意見を踏まえ、案を加筆・修正するものが６件、御意見の趣

旨が案に沿ったものであり、御意見を踏まえて取組を推進するものが７件、今後の取組を進めていく中

で参考とするものが９件、案に対する質問・要望の御意見であり、案の内容を説明するものが２件あり

ました。 

御意見の趣旨を踏まえ、改正の手続きを進めてまいります。 

（１）御意見に対する対応区分  

略 

（２）御意見の件数と対応区分 

項  目 件数 
対応区分 

Ａ Ｂ Ｃ Ｄ Ｅ 

ア 監視指導業務に関すること 7 0 5 2 0 0 

イ 指導基準の位置付けに関すること 3 0 1 2 0 0 

ウ 指導基準の対象検体・適用に関すること 11 4 1 5 1 0 

エ 検査項目・試験方法等に関すること 3 2 0 0 1 0 

合  計 24 6 7 9 2 0 



（３）具体的な御意見の内容と市の考え方 

 ア 監視指導業務に関すること（７件）

番号 意見内容（要旨） 意見に対する市の考え方 区分 

1～3 略

4 食品衛生監視員の方々には、しっかりと監

視及び検査を実施し、市民の食の安全を確保

してほしい。 

今後も、適切な監視指導を行ってま

いります。また、食品の安全性を確保

するための事業者や行政の取組を市民

の方にもわかりやすく伝え、意見交換

等により相互理解を深めるリスクコミ

ュニケーションの取組を推進してまい

ります。 

Ｂ 

5  こういう検査は続けていってほしい。検査し

てくれていることに感謝する。結果は、いろん

なところで公表してほしい。 

6 弁当、サラダなどの商品を安心して食べられる

ように影で支えて下さっているのが川崎市の

食品安全担当の方だと思う。今後も安全な商品

になるようお願いする。 

7 略

※上記（３）アの意見番号 6の追加訂正に伴う（３）イ～エの表中意見番号のズレの訂正は次のとおり 

 （３）イ 指導基準野位置づけに関すること（３件） 

訂正前）番号 7～9   訂正後）番号 8～10

    ウ 指導基準の対象検体・適用に関すること（１１件） 

       訂正前）番号 10～20  訂正後）番号 11～21 

    エ 検査項目・試験方法等に関すること（３件） 

       訂正前）番号 21～23  訂正後）番号 22～24 


